

伊唐の風

～海とひと こころ響きあう 伊唐っ子～

令和6年度 *11月
長島町立伊唐小学校
令和6年11月8日

校長 松本 浩輔

14人の子供たちのすばらしい力！

11月1日からスタートした地域が育む「かごしまの教育」県民週間。伊唐小学校では、日頃の学習を地域の方々に公開し、14人の子供たちの様子を参観していただきました。

長島町音楽発表会では、14人のすてきな歌声とエイサーの力強さを披露することができました。昨年度の発表会との違いは、合唱にも取り組んだことです。

「let's go いいことあるさ」
♪さあ 元気よく きみも 声出して♪
今日の一日を いっしょに 始めよう
たとえ 友達と うまく いかなくとも
すこし おちこんでても 平気さ がんばろう
let's go！ とびだそう let's go！ 勇気出して
let's go！ 今度こそ
let's go！ いいことあるさ



毎朝、「朝の歌」で「let's go いいことあるさ」の歌声が響き渡ってきます。14人の子供たちは、この発表会に出場することが決まり、仲間と共に支え合い、励まし合いながら練習を積み重ねてきました。練習をする中で、音楽の力だけではなく、一所懸命に取り組む態度や集団の一員として仲間と協力することの大切さや最後までやり抜くことの大切さなども学んだことだと思います。

この音楽発表会では、町内全ての小中学校の代表が集まり、それぞれの学校の特色を発表することができました。中学生は、小学生の発表を聴くことで、自分たちの歩んできた道を思い出し、小学生は中学生の発表を聴くことで、これから自分の自分たちの姿を想像したり、希望を膨らませたりすることができたと思っています。音楽は、「人を励まし、勇気づけたり、人の心を慰めたりする不思議な力がある」と言われています。そして、音楽は、「一人一人の気持ちを一つにし、感動を共有することができる未来からのすばらしい贈り物。」ともいわれています。この音楽発表会を通して、「未来からの贈り物」が一人一人に届いたことだと思います。子供たちには、自ら伸びていくすばらしい力が内在しています。

6日（水）に、「地域・保護者参加型道徳授業」を公開しました。子供たちが、能動的に価値ある生き方の意義を考える学びを実現していくためには、「教える」から「共に学ぶ」学習へ転換していくことが必要です。

伊唐小学校では、自分の見方や考え方をより明確に伝えていくために、他者との交流活動を積極的に取り入れています。また、ペア学習などで話し合っていくときにも、友達の発言から何を見付け、どのような考えをもったのかを「つなぐ」ことを意識した発表ができるように学習を展開しています。この2学期、14人の子供たちはすばらしい力を發揮してくれています。

「かごしまの教育」県民週間でいただいた御意見等は、これから学校運営へ生かしていきます。御参加・御協力ありがとうございました。



伊唐のウニを紹介したよ

10月21日（月）生活科の学習で鷹巣小学校の2年生と伊唐小学校の1・2年生がオンラインで交流学習を行いました。1・2年生は、実際に見学したウニの収穫や加工について分かったことを紹介しました。鷹巣小学校の2年生からたくさんの質問や感想をいただき、これからの学習に生かそうと真剣に話し合う姿が見られました。体験活動で御協力いただいた田中様、ありがとうございました。



11月の行事予定表

- 11日(月) 歯科検診
- どんぐり読書旬間～29日
- 18日(月) 研究会参加のため3時間授業 給食待合室
- 全校給食・花いっぱい運動
- 27日(水) 芸術鑑賞会・2校交流学習
- 教育相談(保護者)～29日
- 保育園との交流

12月の行事予定表

- 2日(月) 校内人権月間(～24日まで)
- 5日(木) 人権教室
- 6日(金) 子ども保健会議・学級PTA
- 15日(日) 恵比寿祭り
- 19日(木) 全校給食
- 24日(火) 終業式 親子会

生活目標：仲間はずしをせず、仲よくしよう
保健目標：寒さに負けない体をつくろう

老人会の方々と楽しくボッチャで交流

10月29日（火）老人会の皆様とボッチャをして交流しました。子供たちと老人会の方々とチームを組み、白熱した試合が行われました。ボッチャは年齢に関係なく世界で広く行われているスポーツです。スーパーショットがたくさん見られ、とても楽しい交流となりました。



14人の力を合わせた素晴らしい発表

11月1日（金）に、全校児童で長島町小・中学校音楽発表会に参加しました。舞台上で全校児童が心と声を合わせた合唱とエイサーを披露しました。



練習をがんばって合唱とエイサーを発表しました。とても楽しかったです。

2年

他の学校の発表もとてもよかったです。エイサーと合唱が今まで一番よくできました。

4年

生活科・社会科見学

10月23日（水）に、生活科・社会科見学を行いました。秋らしい気持ちのよい天候の中、全校児童で出水市方面の見学学習を行いました。

エコリア北薩リサイクルセンターでは、リサイクルについて様々な取組を見学しました。実際にごみを分別している作業を見学し、作業の大変さや重要さを学習することができました。また、クレインパークいすみでは、出水平野のツルの生態や調査活動について知りました。自分たちが住んでいる地域の特色について改めて学習することができました。



エコリア北薩リサイクルセンター



クレインパークいすみ